

Periódico semanal
de noticias é intereses locales y generales.

Precios de suscripción.

En Medina un año, 4 pts.; semestre, 2'50.
Fuera de Medina, 5 pts. al año.

Domingo 19 de Febrero de 1893.

La correspondencia, á B. Manuel.

Puntos de Suscripción.

En la Imprenta y Librería de B. Manuel
Plaza Mayor, 50. Medina del Campo

¡ALTO!

Medinenses.

En ninguna parte podeis beber licores, aguardientes y vinos mejores y más baratos que podeis hallarlos en

LA ZAMORANA,

25 y 27.--Padilla,--25 y 27.

Aquí hay *Ojén Barceló, Anís del Mono, del Guacamayo, del Cartujo, Carabanchel; Ginebra de la Campaña, CURACAO DUBB ORANGE de LOUIS Meeus, de Amberes, Rom escarchado que dá la hora (de los cuartos yo me encargo) y la mar de licores á cuan mejores y más económicos.*

La Zamorana, Padilla, 26 y 27

LAS ECONOMIAS

A todos los españoles sin distinción de partidos, debe preocupar grandemente el problema económico y es muy justo que á él prestemos todos gran atención por tratarse de cosa propia, pues siendo el gobierno el administrador de los intereses que en sus manos entregamos todos los ciudadanos, hemos de seguir paso á paso á esos gobiernos y tomarles estrecha cuenta del modo que tienen de disponer de esos ingresos.

Siempre creímos que el partido fusionista, tendría hecho desde la oposición un plan de economías, que en el momento de tomar las riendas del poder habia de empezar á plantear sin contemplaciones de ningún género y sin reparar en si dichas economías habian de lastimar á entidades ó particulares, pues entonces, serian unas economías ilusorias, y los presupuestos un cúmulo de engañosos artificios que harian concebir al país tales ilusiones, que creyéran vivir en el mejor de los mundos y se le antojáran repletas de oro las arcas del Tesoro público.

Nos hemos engañado, el gobierno vá acometiendo á retazos, como las novelas de real la entrega, las economías. Hoy suprime á tres ordenanzas,

mañana á un escribiente, hoy nombra empleados que al dia siguiente declara cesantes por supresión de sus destinos y tanto y tanto desacierto cometa, en estos insignificantes detalles enunciados, que nos convencemos de que al subir al poder el gobierno de *notables* liberales no traian plan preconcebido.

El Sr. Gamazo, justo es decirlo, trabaja con laboriosa asiduidad á fin de aumentar los ingresos y disminuir los gastos y una prueba de ello es, el último decreto por él refrendado, sobre la averiguación de la riqueza oculta, que si se lleva á cabo con pureza y elevación de miras ha de dar buenos resultados, pero el señor ministro de Hacienda se encuentra un enemigo en cada ministerio, pues sus restantes compañeros procuran no rebajar de sus consignaciones más que lo superfluo.

Por ejemplo, ¿quien duda que el presupuesto del Clero es excesivo? pues ¿que hacen ahí infinidad de catedrales y colegiadas que pueden suprimirse sin atentar en lo más mínimo al Concordato? No nos hemos de detener á hacer un minucioso análisis de los gastos públicos, pero en el ánimo de todos está, que de año en año estos gastos aumentan al par que los ingresos disminuyen de una manera notable. El *nolli me tangere* es el presupuesto de Guerra. Ahí los gobiernos se encuentran atados de piés y manos, como suele decirse, porque la inmensa mayoría del militarismo se opone á toda suerte de economías y dicho sea con lealtad, no es correcto este proceder cuando todas las clases civiles están haciendo, ó se las obliga á hacer todo género de sacrificios y harán más aún, pues según se asegura, el gobierno pretende hacerles un descuento hasta la enorme suma del 20 por ciento de sus haberes.

Todo gobierno debe tener energía para gobernar y si por temores á ciertos elementos, descuida la cuestión capital, como es la de nivelar el presupuesto, no llegará jamás á ver nivelada y no solo nivelada, sinó rebajada la enorme suma que hoy pesa sobre esta desdichada Nación, que se vé amenazada de una penosa bancarrota.

Fuera las contemplaciones, abajo los privilegios y lo mismo militares

que civiles que sufran las consecuencias, como participan de las ventajas.

EL CARNAVAL EN ROMA.

=)o(=

Roma es una excepción entre todas las grandes capitales de Europa en el culto que aún rinde al Carnaval.

Cayó en Venecia aquel tradicional libertinaje con sus venganzas, amoríos y orgías: París no celebra como antaño su regocijante Carnaval; Berlin, Londres, San Petersburgo, tampoco conservan la animación dentro de su temperamento flemático que caracterizaron las antiguas mascaradas.

En España, de todos es sabido la decadencia que ofrece el Carnaval. Los tipos legendarios del moro, del arlequín, del *pierrot*, y del salvaje, ó han pasado al dominio de gentes toscas y sin humorismo, ó se han transformado en solemnes *Kurdaneos*, que á su modo y dentro del rito confirmado por el peleón, celebran en desequilibradas bacanales el homenaje al socorrido y milagroso Baco.

Las farsas populares han llegado al último peldaño de la sosería, ya que no de la estupidez. El hombre del *higui*, símbolo de cierta política movediza y anodina, y el oso formado con felpudos y esteras, alternan y se confunden con mascarones pintarrajeados, cuyo ingenio se desarrolla dentro de la más grosera chabacanería.

Ni aun en los salones más aristocráticos, con los alicientes del lujo y del confort, suelen verse reminiscencias delicadas de la fiesta pagana. Por eso en todas partes suena el coro que repite «el Carnabal ha muerto!» sin que salga ningún campeón valeroso que volviendo por las fiestas de Grecia y de Roma, grite con voz potente ¡viva el Carnabal!

Solamente la ciudad del Tíber sostiene la brillantez y el color de las antiguas saturnales, aun cuando algo suavizadas por el bienhechor influjo del progreso.

Entre lo que se hace notar en las fiestas de Roma figuran las carreras de los *barberi*, espectáculo peligroso, resto anacrónico de tiempos pasados y que con frecuencia se han visto suspendidas por las autoridades.

En la plaza Popolo se encierran varios corceles en pelo, cuyo cuerpo se rodea de una cincha, de la que penden algunas bolas de hierro erizadas de agujas que pin-

chan y desgarran los ijares del bruto en cuanto emprende su veloz carrera á lo largo del Corso y hasta la plaza de Venecia.

El Corso se ve invadido por una muchedumbre ávida de emociones fuertes; los *barberi* llevan la cabeza empenachada con plumas de colores, y emprenden una carrera desenfrenada: las turbas apenas si les dejan paso, separándose y volviéndose á reunir al compás de la marcha que siguen los caballos. Cuando algún infeliz *ciocciario* se descuida, es bárbaramente atropellado, y más de un caso se ha visto en que han ocurrido sensibles desgracias.

Por eso, aunque la fiesta tiene muchos partidarios en Italia, la población culta es su enemiga acérrima y no quiere que se resucite una costumbre bárbara no muy propia de los pueblos civilizados.

El diamante artificial.

La poesía conocidísima de nuestro Bartrina ha popularizado el parentesco del diamante y del carbón, la igualdad de substancia entre el «solitario» radiante que centellea en la oreja de una mujer hermosa y el pan de hulla que alimenta el hogar de una locomotora. Las diferencias son no más que de grado, de historia ó de formación.

El diamante tiene sus moléculas más apretadas, su contextura más firme; tanto que en igualdad de volumen pesa mucho más que el carbón; en densidad, la diferencia entre el diamante y el grafito, que es el mejor carbón, va de 3 á 3 1/2, á 2 como máximo.

A cualquier químico acude la idea de condensar el carbón de aumentar su densidad hasta conseguir transformarlo en diamante; y desde los alquimistas árabes son innumerables los que en el laboratorio han intentado la «síntesis» del diamante.

Los resultados conseguidos por algunos como Sainte Claire-Deville, Parsons, etc., fueron de gran importancia, pero el diamante obtenido no pasaba de un polvillo inestable y completamente irregular.

Ahora ha salido un químico francés M. Moissan, que ganó ya la celebridad con una operación juzgada como poco menos que imposible; tal es la del aislamiento del fluor; M. Moissan, valiéndose de las disposiciones inventadas para sus prácticas anteriores, ha conseguido fabricar el diamante, no el diamante de purísimas aguas y de reflejos brillantísimos, sino un cuerpo de la densidad y de la contextura del diamante nativo. Esta especie de piedra filosofal ha sido consagrada por la Academia de Ciencias de París, en la sesión del viernes 3 del corriente.

M. Moissan se ha valido del carbono, sometido á materias «fundientes» enérgicas y sujetándolo á tales presiones y á temperaturas tan elevadas, que ha logrado un precipitado en cristales muy pequeños, negros, de una densidad de 3 y 1/2,

ardiendo en el oxígeno con desprendimiento de ácido carbónico, y poseyendo la cualidad esencial, cual es la de rayar el diamante. En esta sola condición está el triunfo, pues ha sido siempre imposible la formación de un cuerpo que muerda en el diamante.

Como hemos dicho al principio, los diamantes artificiales de M. Moissan no se pueden comparar con las piedras fulgurantes que los joyeros engarzan en sortijas y diademas.

Los cristales del laboratorio son pequeñísimos, tienen sólo algunos milímetros, y solamente se pueden obtener con una operación difícil y arriesgada. Bastará decir que sin la electricidad no habría sido posible la fusión del carbono; y que el operador ha de valerse de temperaturas de más de 3.000 grados para sus manipulaciones, y se comprenderá que en ellas va poco menos que la vida, si no se llevan á cabo con incesante cuidado.

Luego, el coste de las operaciones para obtener un poquito de ese polvillo negro, no baja de 3 á 4.000 pesetas.

De manera que por ahora no hay peligro de que *los diamantes de la corona* puedan fabricarse con carbón de San Juan de las Abadesas.

Variedades

LA PENDIENTE DE LA VIDA.

—o—

¡Y las hojas corrían!...

¡Y los años volaban!..

¡Las hojas de los árboles caían!..

¡Las hojas de los árboles brotaban!

VENTURA DE LA VEGA.

De un monte carcomido en el declive
Véase un anciano que la edad abate;
Débil el pulso en sus arterias late,
Mas el férvido sol su ardor revive.

Ancha calva corona su cabeza,
Y al ver su seca y arrugada frente,
Descubre en ella la mirada ardiente,
Sello de Magestad y de grandeza.

Con el codo apoyado contra el tronco
De una vetusta encina ya marchita,
Triste suspira á veces ó medita
Del violento aquilón al silvo ronco.

Al pié del monte, huyendo de una sima
Fatigado descúbrese un viajero:
Ya sube por el áspero sendero
Y pugna osado por ganar la cima.

Ya la alcanzó; mas por su frente corre
Sudor copioso que su rostro inunda:
Trémulo todo de emoción profunda,
La tierra, el cielo atónito recorre.

Atrás los ojos suspirando vuelve,
Y escombros solo vé, ruinas do quiera,
Que todo en esta vida pasajera
En polvo deleznable se resuelve.

Cerca divisa al venerable anciano,
Ante él la frente con respeto inclina:
Aquel austero gesto le domina
Y humilde estampa un ósculo en su mano.
—No se quien soís, le dice; mas al veros
Inclinado, me siento á respetaros:

Fortuna ha sido en mi camino hallaros
Y no quisiera indiferente seros.

He llegado á mi Otoño; ya los años
De mi vida, cual hojas amarillas,
Comienzan á caer, y en mis mejillas
Grabando vá la edad surcos extraños.

Tierras sin cuento, procelosos mares,
Y desiertos sin fin he recorrido:
A esta montaña ignota he ascendido
Y aún no descubro mis paternos lares.
—¿En donde estoy? ¿No me dirás anciano
El nombre de esta prócera montaña?

O es mi deseo ó la ilusión me engaña,
Mas creo que mi hogar no está lejano.
—Aquesta es la montaña de la vida,
Responde el viejo con tembloroso acento;
Vas á vajar por ella: cobra aliento;
Yo te daré mi baculo y mi egida.

No el paso precipites, se prudente
Que abrojos has de hallar en tu camino;
Mas al andar, cansando peregrino,
Piensa que es peligrosa la pendiente.

¡Ay de ti si al bajar inadvertido
Se resbala tu planta descuidada!
Cuantos al emprender la árdua jornada
Hasta el fondo cruel rodando han ido!

¿No vé al horizonte ancha barrera
Que el cielo del invierno en torno cubre?
¡Ese confin la eternidad encubre!
Allí el término está de tu carrera.

—¿Quién eres tú? ¿Quién te enseñó la
(ciencia
De penetrar lo que el futuro encierra?
—Antes que tú yo recorrí la tierra:
La luz conmigo va: soy la *Experiencia*.
L. T.

Crónicas.

Elecciones. En este distrito se ha dirigido á los electores la siguiente circular:

«Muy estimado amigo nuestro:

Convocadas las elecciones generales de diputados á Cortes para el día 5 del inmediato mes de Marzo, creemos francamente ser meros intérpretes del deseo poco menos que unánime del Cuerpo electoral de este Distrito, proclamando como candidatos indiscutibles del mismo, por el censo general, al eminente estadista el EXCELENTÍSIMO SEÑOR DON GERMAN GAMAZO CALVO, Ministro de Hacienda en la actualidad, y por el especial de la Cámara Agrícola de esta villa, al Sr. D. Eusebio Giraldo Crespo.

Ocioso consideramos mencionar los preeminentes títulos que reúnen aquellos para ostentar en las Cortes del Reino nuestra representación, pues que apreciando este Distrito en todo lo que vale la ilustre personalidad del Sr. Gamazo, viene honrándose con nombrarle mandatario suyo desde que comenzó su vida pública, reiterándole siempre su confianza, en la seguridad de que elevado recientemente á los Consejos de la Corona, sobrepujará cuantas esperanzas funda el país en su inteligente gestión ministerial; y por lo que respecta al Sr. Giraldo, fué designado y elegido por la Cámara al consti-

tuirse en colegio especial, hallándose identificado en un todo con el Sr. Gamazo y dispuesto á secundarle en la defensa de los intereses legítimos de los contribuyentes.

Penetrados de estas ideas, coadyuvenmos todos á que la votación sea lo más numerosa posible, para cuyo fin, esperamos prestará V. á la candidatura indicada su valiosísimo concurso, favoreciéndola con su voto é influencia, por lo que le quedarán altamente reconocidos sus afectísimos paisanos y amigos S. S. Q. B. S. M.—*Francisco Lopez Flores.*—*Segundo Z. de Vega.*—*Eduardo Sanz.*—*García Lorenzo Montalco.*—*Segundo-Cantalapiedra.*»

Honor á Zorrilla. Valladolid, cuna del célebre poeta don José Zorrilla, se dispone celebrar una á velada literaria que seguramente revestirá honores de verdadero acontecimiento.

Ha ido á Madrid una comisión de Concejales del Ayuntamiento de Valladolid para organizar los asuntos preliminares relacionados con la velada.

Don Emilo Castelar, hará el trabajo necrológico del inmortel autor del *Tenorio*.

Los comisionados que trabajan con actividad para el mejor resultado de sus gestiones, han consignado que lean versos inéditos los señores Nuñez de Arce, Ferrari y Cano y se proponen que asistan á dicho acto el señor Gamazo y el Ministro de Fomento.

Los señores que componen la comisión han visitado también á la viuda para exponerle el sentimiento con que la ciudad de Valladolid se asocia á su profunda pena.

Mas con lágrimas que con frases, les manifestó su gratitud la dignísima y afligida señora.

Honras fúnebres. Con gran solemnidad se celebraron el jueves 16 en la Iglesia de Santiago, por el eterno descanso del alma de D.^a Margarita de Borbón.

En la capilla mayor de dicha iglesia se levantaba un severo y elegante túmulo compuesto de dos cuerpos y terminado por una pirámide, adornado con magnificas coronas y con los escudos de armas de las casas de Parma y Borbón; multitud de luces iluminaban aquel. Todo el clero de esta Villa, asistió á dicho acto religioso y al final rezaron responsos.

Los tradicionalistas de esta localidad é innumerables fieles, llenaban la espaciosa nave del gran templo, pidiendo al todo poderoso lleve á su seno á la que en vida fué denominada con el epíteto de *Angel de la Caridad*.

Damos las gracias al partido tradicionalista de Medina del Campo por la galante invitación que nos hiciera para asistir al acto, que por más de un concepto resultó solemne.

Segun leemos en *La Crónica Mercantil* asciende á mas de ocho mil el número de obreros que están trabajando en la línea del ferrocarril de Valladolid á Ariza, por cuya razón las obras adelantan de una manera rápida.

Dice que no tardarán en subastarse las casillas que hay que construir en la mencionada línea; de suerte que puede esperarse con fundamento el que termine la construcción dentro del plazo señalado en la concesión sin que haya necesidad de solicitar nueva prórroga como algunos suponían.

Aviso importante. Con el objeto de hacer conocer á los Almacenistas y poseedores de cerillas la línea de conducta que deberán seguir para poner á cubierto de responsabilidades las existencias que en la actualidad posean, copiamos á continuación una circular que el Representante del monopolio en esta Provincia nos ha hecho conocer.

Circular.

Participamos á V. lo beneficioso que resultará á los intereses de todos hacer conocer inmediatamente á los poseedores de cerillas la conveniencia de que las manifiesten con escrupulosidad hasta el 15 de este mes inclusive al Sr. Delegado de Hacienda para que este las afores é intervenga y disponga su custodia hasta que el Excmo. Sr. Ministro dicte una resolución que evite su comiso y las ponga á cubierto de inmediatas contingencias.

El carnaval. A pesar del tiempo relativamente bueno que disfrutamos en los dias de carnaval, este estuvo desanimado en cuanto á mascarar y comparsas callejeras. Ni siquiera las que en años pasados hacian las delicias de la gente de buen humor se han visto en los paseos publicos: ni los *bebés* se permitieron otra cosa que echarsela de hombres con bigotes postizos. Se ha notado la frialdad peculiar de un pueblo que siente la tristeza y el malestar por falta de recursos: porque es muy cierto que *de la panza sale la danza*.

Los bailes tampoco estuvieron tan animados como años atrás, pero si, bastante concurridos, sin haber que lamentar disgustos de ningún genero.

Lo sentimos. Según carta que acabamos de recibir, el tren que llega á esta á las tres de la tarde, procedente de Madrid, conducirá el cadáver de la niña María Cuadrillero Alvarez, hija de nuestros amigos D. Vicente y D.^a Maria, que será conducido desde la estación al panteón que poseen en este cementerio el día de mañana á las 11 de la misma.

Acompañamos á nuestros amigos en su justo dolor.

Mercados.

Medina 18 de Febrero de 1895.

ENTRADAS.

En la semana que terminó ayer entra-

ron en esta plaza 560 fanegas de trigo, pagándose de 46 3/4 á 47 rs. las 94 libras.

SALIDAS.

Salieron 10 wagoes de trigo para los siguientes puntos:

Belmes 1; Haro 1; Aljucen 1; Badajoz 1; Gerona 1; y 5 á Cordoba.

Uno de centeno á Gerona.

De ganado lanar, 10 á Barcelona y 1 Valladolid.

De vino, 1 á Pontevedra.

De algarrobas, 1 á Burgos; y 2 á Tejares; uno de harina, para cordoba.

PRECIOS AL DETALL. ULTIMA HORA.

Espécies	Entradas	Precios en rs.
Trigo.....	1000	á 47
Centeno..	150	26 á 26 1/2
Cebada...	300	25 á 25 1/2
Algarrobas	500	23 1/2 á 24
Guisantes	100	de 00 á 34
Garbanzos.	00	de 110 á 140

Tambien entraron 21 canales; que se vendieron á 63 y 66 rs. arroba; y 30 cebones, de 56 á 58.

El vino para el consumo local, se vende en bodega de 10 á 12 rs. cántaro, el tinto, y el blanco, de 9 á 10.

Viuagre, de 13 á 15 rs. cántaro.

Valladolid.—Mercado de ayer.—La entrada en los almacenes generales de Castilla, fué de 000 fanegas de trigo, que se pagaron á 47 1/4 rs. 94 libras.

En el Canal entraron 500 fanegas de trigo pagándose á 47 1/4.

Rioseco (Valladolid.)—Trigo al detall, á 45 y 46 rs. fanega.

Entrada, 1200 fanegas.

Arévalo (Ávila.)—Trigo, á 46 y 3/4 reales fanega; centeno, á 26; cebada, á 24 y 25; algarrobas, á 23; garbanzos, de 80 á 100; patatas, á 3 rs. arroba,

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca.)—Trigo, de 45 á 46 rs. fanega; guisantes de 34 á 35; Centeno, de 25 á 26; Cebada, de 25 á 26; Algarrobas, de 24 á 25; Alubias, de 76 á 80; patatas, á 3'50 reales arroba; queso, á 54; tocino, á 3'40 rs. libra; Manteca, á 4.

Vino blanco añejo, á 18 rs. cántaro; id. tinto, á 16, 18 y 20.

Mansilla de las Mulas (León.)—Trigo, de 42 á 43 rs. fanega; centeno, de 24 á 25; cebada, de 21 á 22; avena, á 16; alubias, á 60; garbanzos, de 85 á 130; habas, á 56; muelas, á 50; patatas, á 3 reales arrobas. Vino á 13 reales cántaro.

La Bañeza (León.)—Trigo, á 44 reales fanega; centeno, á 26; cebada, á 26; garbanzos, de 82 á 140; habas blancas á 70; patatas, á 3 rs. arroba.

Valencia de Don Juan (León.)—Trigo, á 43 fanega; centeno, á 26; cebada, á 24; alubias, á 72; muelas, á 61. Vino del país, á 11 rs. cántara.

Medina:—Imp. de Benito Manuel.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

EL CASTELLANO,
periódico semanal
DE NOTICIAS É INTERESES LOCALES Y GENERALES.

Se publica los Domingos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN MEDINA DEL CAMPO, un año, 4 pesetas. Seis meses 2'25 id.
FUERA DE MEDINA, un año, 5 pts.
Anuncios en la 1.ª y 4.ª plana, á precios convencionales.

Imprenta
DE
BENITO MANUEL,
MEDINA DEL CAMPO.

Tinta. En la imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 50, se acaba de recibir un buen surtido de tinta de copiar en clase superior.

Botella de litro 3,25 pesetas.

Id. de 1/4 de litro una peseta.

Tinta común, superior, á 75 céntimos cuartillo.

También se ha recibido papel y sobre en estuches de última novedad, y una bonita colección de cromos propios para registros de devocionarios.

En el ramo de primera enseñanza, en esta casa encontrarán los Sres. profesores toda clase de material, ya sea de las casas de Madrid ó de provincias, á los precios que indican los catálogos de las mismas.

ULTRAMARINOS
Y
Coloniales
por mayor y menor
DE FRANCISCO CARRIÓN,
Plaza Mayor, núm. 4,
MEDINA DEL CAMPO.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra, jabon, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, cafés, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos, jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjetos, aguardientes valencianos, espíritus, é infinidad de artículos difíciles de de tallar.

Gran surtido en ferretería, batería de cocina camas y cunas de hierro.

Venta de carbón de piña
DE
HELIODORO GARCIA,
En Olmedo (Valladolid.)

Se venden dos mil arrobas á 75 céntimos de peseta una, en almacén.

Interesante.

Pedro Fernandez, acreditado fabricante en tegidos de caña para techos rasos, que estuvo establecido en Valladolid, se ha trasladado á esta villa por ser punto más conveniente para la facilidad de envios á su numerosa clientela, sirve cuantos encargos se le hagan á vuelta de correo.

Los precios económicos que esta casa tiene establecidos y la superioridad en el género que expende, son bien conocidos en los pueblos de esta provincia y fuera de ella, y es su mejor recomendación.

JUAN DE ÁLAMOS, 5,
MEDINA DEL CAMPO.

Colegio de niñas

DIRIGIDO POR

D.ª JOSEFA SAEZ,
PLAZA MAYOR, 56,
MEDINA DEL CAMPO.

La Directora de este Colegio, tiene el honor de ofrecerle al público, por si los padres de familia la honran confiándola la educación de sus hijas.

VENTA.

Las personas que deseen adquirir maderas de olmo negrillo, cortadas y en pié, de inmejorables condiciones, pueden pasarse por la Administración de este semanario, y se les darán más detalles.

Depósito
DE
EFFECTOS DE FUNDICION

Á CARGO DE

CIRIACO BLANCO,
Plazuela de la Cruz, 5,
Medina del Campo.

Prensas para uva; Desgranadoras Medoc; Nórias para la elevación de aguas; Amasadoras para pastas; Columnas y vigas de hierro para construcciones (previo aviso; Guarda caños inodoros para patios; Calzos para arados, admitiendo encargos para toda clase de objetos destinados á manufacturas; Tuberías para la conducción de aguas, gas y vapor, y sus accesorios, y todo lo concerniente á motores mecánicos de vapor, etc. etc.

Casa de viajeros

de

MANUEL ALVAREZ,
CALLE DE PONTEJOS, 1, 2.º
Madrid.

En esta casa encontrará el viajero toda clase de comodidades, y economía en los precios.

FELIPE ESPINOSA,
SASTRE,
CALLE DE LA PLATA, 9,
MEDINA DEL CAMPO.

En este establecimiento encontrará el público buen gusto en el corte y confección en toda clase de prendas de vestir, para caballeros y niños, así como economía en los precios.